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根本沒有所謂「國際標準」的「真普選」
從世界各地的情況看，在民主發展上，在普選模式

上，在具體選舉安排上，並不存在一個放諸四海而皆

準的標準，而是「條條道路通羅馬」。各地的發展道路

及其具體做法，是當地各種社會歷史條件、各種社會

利益競逐綜合作用的結果。正如1994年的聯合國《人

權與選舉：選舉的法律、技術和人權手冊》指出：

「聯合國有關選舉的人權標準性質甚為廣泛，因此可透

過多種政治制度而達致。聯合國在選舉方面提供協

助，並非旨在將任何一種已有的政治模式強加於任何

地方。相反，這是基於我們認同沒有一套政治制度或

選舉辦法適合所有人和所有國家⋯⋯就個別的司法管

轄區而言，它們本身最佳的制度，最終都要在符合國

際標準的框架內，因應人民的特別需要、訴求及歷史

現實而制定出來。」這說明，即使是西方的普選制

度，也不是千篇一律，不存在一個放諸四海而皆準的

統一答案，普選根本就沒有所謂的「國際標準」的

「真普選」，反對派不斷聲稱要爭取符合「國際標準」

的「真普選」，將他們違反基本法的普選觀點和方案吹

噓為「國際標準」、「真普選」，完全是欺世惑眾之

言。

必須揭穿反對派欺世惑眾的普選話語體系

反對派的普選話語體系，首先是妖魔化基本法的規

定。如特首的普選辦法必須受到基本法的規範，反對派

就把依法落實普選妖魔化為「假普選」，將他們違反基

本法的觀點和方案吹噓為「國際標準」、「真普選」；

提名委員會參照選舉委員會的組成提名選舉行政長官候

選人，是體現「廣泛代表性」和「均衡參與」的民主選

舉，反對派就把提名委員會妖魔化為「小圈子」、「篩

選」，企圖用「公民提名」架空和取代提名委員會提

名；李飛主任訪港解讀基本法有關普選原則以及特區政

府展開政改諮詢，他們就黏貼「鳥籠政改」的標籤進行

妖魔化。

其次，反對派還將他們違反基本法的觀點和方案吹噓

為「國際標準」、「真普選」。必須揭穿反對派這套欺世

惑眾的普選話語體系，普選討論才能廓清迷霧、正本清

源。

香港普選成敗關鍵在於是否依法辦事

反對派拋出所謂的「真普選」，試圖混淆香港作為

地方性的選舉與主權國家選舉區別、混淆香港普選

的憲制授權來源，將「國際標準」凌駕於基本法之

上。但是，香港特區以何種方式達至普選特首？普

選模式的法律依據是什麼？基本法和人大決定已有

明確規定。香港普選成敗關鍵在於是否依法辦事。

根據基本法和全國人大有關決定，制定普選辦法的

規範包括：一要符合基本法的根本宗旨和立法目

的，尤其要符合基本法關於政治體制規定的原則，

必須尊重中央對普選問題的主導權和決定權；二要

符合基本法第四十五條和全國人大常委會有關決定

的具體規定，行政長官候選人提名委員會參照基本

法附件一有關選舉委員會的現行規定組成；三要正

確理解和堅持基本法和人大決定規定的提名委員會

提名制度，由提名委員會實行機構提名產生特首候

選人；四要符合基本法附件一第七條及其有關解釋

的規定，特首普選辦法必須嚴格按照「五步曲」法

定程序制定。制定普選辦法，只要遵循已定的法律

規範，特首普選是不難落實

的。但如果離開法律規範，普

選就必然走彎路甚至走上絕路。

鼓吹「真普選」就是要令特首普選一拍兩散

反對派現在提出的一些觀點和方案，在法律上都是站

不住腳的，如「公民提名」、政黨提名、混合提名、雙

軌制、三軌制等。反對派的最新提法，是在提名委員會

前加入前置程序。「佔中」發起人戴耀廷在提名委員會

前加入四個前置程序：要求提委會若啟動不確認程序，

須在提委會內有一定比例如四分之一委員聯署；須用法

律寫明什麼情況下參選人有可能不獲確認，理據必須客

觀，不能單純是「不愛國愛港」；必須由法官組成的獨

立調查機構調查和答辯；最後再經委員投票通過調查結

果才可否決候選人。這是在提名委員會上面製造一個

「太上皇」，可主宰提名委員會的運作。無論反對派怎樣

巧言令色和包裝，都是企圖繞開、架空和代替提名委員

會，都是違反基本法和人大決定的。

反對派鼓吹的「真普選」，底牌就是「無普選」。 反對

派中的溫和力量清楚知道「公民提名」不符合基本法，

他們之所以仍然將「公民提名」作為討論普選的題目，

是因為受到激進反對派的綁架。激進反對派用「公民提

名」綁架整個反對派陣營，其目的就是要令特首普選一

拍兩散。反對派中的溫和力量應擺脫激進反對派的綑

綁，以理性務實的態度參與諮詢，令普選討論回到正軌。

世界上根本沒有所謂符合「國際標準」的「真普選」，有的只是各國各地區按自身情況而發展

的普選模式。香港的特首普選必須按照基本法和人大決定的有關規定予以落實。反對派不斷聲

稱要爭取符合「國際標準」的「真普選」，將他們違反基本法和人大決定的方案吹噓為「真普

選」，其結果就是令特首普選一拍兩散。「真普選」其實就是「無普選」。如果反對派硬要離開

香港普選的法律規範另搞一套「公民提名」之類的所謂「真普選」方案，甚至以「提前佔中」

要脅特區政府和中央，就必須承擔葬送和扼殺香港普選的全部責任。

反對派的「真普選」就是「無普選」 來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論

任何國家，都不會允許破壞憲法、
專搞暴力、對抗國家、案底纍纍、污
染文明的人物，出任地方首長。但
是，反對派卻要搞什麼「公民提名」，
何俊仁更聲稱與中央對抗的梁國雄也
可「入閘」當特首。何俊仁這個荒謬
論點，說明了他們利令智昏，自爆

「公民提名」的本質，就是否定基本法，就是要讓長毛
這類人物上台，破壞「一國兩制」，破壞「港人治
港」，癱瘓香港經濟。

從反對派而言，他們對香港並沒有歸屬感，這些人
背後都得到英美支持，有的人一早就拿好了居英權，
把香港的經濟繁榮穩定砸毀了，他們立即坐上飛機，
到外國去嘆世界，讓走不動的香港市民承受暴力對抗
的痛苦後果，在廢墟上生活。所以，他們不畏懼玉石
俱焚，主張暴力主義，主張「香港獨立」，甚至聲稱
「香港人爭取民主流血太少了」。所以，他們主張選舉
行政長官，應該「公民提名」，只要集中6萬人的簽
名，保證可以讓最激進、最暴力的人物成為行政長官
候選人，將香港弄得天翻地覆，雞毛鴨血。

梁國雄本來就是革馬盟的人物，那就是托洛茨基
派，採取激進路線，梁國雄平日所穿的衣服，有格瓦
拉的人像標誌，說明他早已準備進行游擊戰爭和恐怖
主義行動。為什麼反對派一定要把梁國雄吹捧為行政
長官候選人？因為美國要壓制中國崛起，要利用香港
作為橋頭堡。梁國雄是最廉價的打手型人物。用梁國
雄去破壞「一國兩制」，想盡鬼點子，弄得香江烏煙瘴
氣，絕對是美英勢力的一步棋。
若果梁國雄「入閘」競選行政長官，他的特點就是

口臭，用最下三濫的詭計和手段，抹黑競選對手，抹
黑香港的選舉制度，就會不斷有醜聞，香蕉、雞蛋、
皮鞋亂飛，在辯論的時候，淋屎潑尿，他的支持者就
會出動棺材，撒溪錢，「破地獄」，披麻戴孝，甚至上

台搶咪，拳腳交加，襲擊競選對手，女性的暴徒更加
會乘機說維持秩序的警察或保安人員，對她們非禮。
這樣，美英的電視台就會現場直播，把香港的選舉報
道為世界上最惡劣、最不文明的選舉。梁國雄一定選
不上，這正是美英勢力所願見到的局面，接 下來，
他們就會幕後支持梁國雄抗議「選舉不民主」，接 就
是「茉莉花革命」，這就不是掟雞蛋或者香蕉，而是掟
炸彈和汽油彈了。
基本法提名委員會的設計，就是要防止品質差劣、

混吉的人物成為行政長官候選人。「公民提名」，只要
湊齊6萬個激進青年簽名，就可以提名梁國雄這樣的人
物。反對派自我爆炸，提早告訴香港人，「公民提名」
會有什麼效果，這叫做陸榮廷睇相，唔衰 衰。

徐庶「長毛特首」何其丑！

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英昨日
在網誌表示，上周末與青年協會8位年輕人茶敘，聆聽
他們的建議後，對撰寫《施政報告》啟發良多。他表
示，年輕人的正能量、正思維洋溢香港一貫的
「CanDo」精神。他們建議多推廣創意，讓創意滲透到
香港各層面，又希望大力推動資訊科技。
這8位年輕人年齡和背景各異，有正在唸中學而為選

科考量的、有為海外留學而煩惱經費的、有成功創立
有300名員工的IT公司老闆、有擁有3家診所的註冊中
醫、有醉心創意產業的、有關心環保回收的。
年輕人建議多推廣創意，讓創意滲透到香港各個層

面，又希望大力推動資訊科技。梁振英又說，和他們
分享了他去年提出成立「文化局」和「科技及通訊
局」，可以回應他們的訴求，可惜因個別立法會議員拉
布而作罷。
也有同學擔心負笈海外每年需60萬元的費用，希望

政府能思考一個資助學生留學的機制。梁振英鼓勵她
不要輕言放棄留學，並分享了他當年的經歷。當年梁
振英帶 僅夠1年用的費用和1張單程機票，便去英國
留學3年。為了省錢，每天步行55分鐘上學，在英國濕
冷的天氣下，抵禦寒風步行，滋味殊不好受。那時他
每周在餐館兼職3天。梁振英表示，當時也有覺得「苦」
的時候；現在回望，卻對留學時視野得以拓寬，深感
珍貴和「甜」。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港大學民意研究計劃最新調查顯
示，受訪市民自稱為「香港人」的比率下跌3個百分點，自稱為「中國的
香港人」或「香港的中國人」的混合身份，比率升7個百分點至43%，而
認為自己是「中國人」的受訪者比率則上升2個百分點，有37%。身份認
同感方面，除「香港人」認同感一項的評分明顯下跌，其餘5項，即「中
華民族一分子」、「亞洲人」、「中國人」、「世界公民」和「中華人民共
和國國民」變化不大。

自稱「香港人」者跌3個百分點

該調查於本月9日至12日，透過隨機抽樣方式，成功以電話訪問
1,015名香港巿民，了解港人的身份認同。28%受訪市民自稱為「中
國的香港人」，22%自稱「中國人」、35%自稱「香港人」，15%自稱
「香港的中國人」。民意研究計劃分析指，62%受訪者認為自己是廣
義的「香港人」，即回答「香港人」或「中國的香港人」；37%受訪
者則認為自己是廣義的「中國人」，即回答「中國人」或「香港的中
國人」，上升了2個百分點；43%受訪者則選擇了「香港人」和「中
國人」的混合身份，即回答「中國的香港人」或「香港的中國人」，
較上次同類調查上升7個百分點。
而市民對「香港人」、「亞洲人」及「中華民族一分子」的認同感

分別為7.87、7.71及7.35分，而市民對「中國人」、「世界公民」及
「中華人民共和國國民」的評分則分別為6.91、6.81及6.08分。

郝鐵川昨日在一個公開場合中指出，中聯辦主
任張曉明今年7月出席立法會全體議員午宴

後，一直有意回請全體立法會議員，表示中聯辦積
極與社會各界交流溝通，符合香港主流民意，回請
立法會議員是人之常情，強調在家裡面宴請客人，
是對客人最有誠意的表現。

盧文端：政治化阻溝通

全國工商聯副主席、全國政協外事委員會副主

任盧文端昨日接受香港文匯報訪問時強調，中聯
辦禮尚往來十分正常，在香港，於主人家地方回
請對方也是一種文化和人情世故，然而反對派議
員卻把原本平常不過的禮尚往來做法過度政治
化，絕不利於政改溝通。他說，政改也好，其他
事情也好，人與人之間貴在溝通，中聯辦願意回
請就是表達了願意交流的誠意，希望從中可以多
聽各界意見，但反對派一邊說要推動政改，一邊
又拒絕讓中聯辦聽意見，繼續自我設限，只會破
壞政改溝通的良好氣氛。

王慧貞：應平常心看待
全國政協委員、九龍社團聯會理事長王慧貞認

為，張曉明主任早前作為客人到訪立法會出席午
宴，他有意在中聯辦大樓回請立法會議員，實在是
正常不過的禮貌做法，有利溝通往來，是讓反對派
向中聯辦直接表達意見的好機會。她稱，既然反對
派稱要落實普選，不明白何以會放棄這些寶貴的溝
通良機，如果拒絕溝通，雙方沒有接觸的機會，自
我設限，政改便難有突破發展。她呼籲各界應以平
常心看待中聯辦的回請。

陳鑑林反問：何解不能去

全國政協委員、民建聯立法會議員陳鑑林表示，
反對派不應計較回請宴會的地點，應理解主人家作
出安排的理由，這才是互相尊重的表現。他指，中
聯辦大樓是歡迎溝通交流的地方，反問「點解唔去
得呢？」他希望雙方溝通應直接坦誠，不要「斤斤
計較」地點而阻礙溝通，倘若中央政府邀請反對派

上北京，甚至發回回鄉證，「反對派又要不要呢？」

陳 鑌：反應過分誇張

民建聯立法會議員陳 鑌亦認同，中聯辦在自
己大樓回請立法會議員，可以促進對話溝通，釋
出善意，反對派卻因中聯辦大樓作宴會地點拒絕
出席，好像很「驚」中聯辦，反應過分誇張。他
以自己的經驗為例，即使美國駐港總領事約他到
美國駐港領事館赴宴，他也會出席，因為這是對
對方的基本尊重。他認為，中聯辦願意聽各界意
見，但反對派又拒絕溝通。落實普選關乎廣大市
民的普選權利，反對派需要伸出「橄欖枝」，不應
自私地只從自己利益考慮是否赴宴。如果反對派
有意推動政改，更不應錯過任何可以溝通的機
會。

何俊賢：恐損溝通渠道

民建聯漁農界立法會議員何俊賢認為，主人家以
自己地方作東合乎禮儀，早前立法會宴請張曉明亦
是在立法會舉行，對方亦釋出善意，他不明白為何
反對派不接受中聯辦在大樓回請的安排。他不認為
到中聯辦赴宴有甚麼觀感問題，中聯辦在香港有其
角色，立法會亦有其角色，雙方理性溝通是合理，
倘若連這樣的溝通也不接受，他憂慮未來雙方溝通
渠道因此窒礙。
多名反對派議員近日陸續表示中聯辦大樓屬「敏

感」地方而拒絕赴會。一直從中協調的立法會主席
曾鈺成日前接受傳媒訪問時坦言「食一餐飯好小
事」，活動能增進中聯辦及反對派各黨派溝通，希
望雙方可以「行前一步」，假如有議員因為地點而
不出席宴會，對此感到可惜。

港人國民身份認同感顯升

中聯辦回請議員郝
鐵
川
：
「家」裡設宴誠意足

各界籲反對派勿自我設限錯失溝通機會

12月20日，外交部駐港特派員公署

署理特派員洪小勇，與「香港明天更

好基金」信託人邱達昌及鍾志平博士

等多位基金理事，在公署聯誼並交

流。副特派員李元明、姜瑜出席有關

活動。自2007年起，外交部駐港公

署、特區政府教育局與「香港明天更

好基金」每年均聯合舉辦「香港杯」

外交知識競賽，迄今已連續舉辦7

屆，深受香港廣大青少年學生喜愛和

歡迎。 ■香港文匯報記者鄭治祖

外
交
知
識
又
鬥
一
番

■梁振英上周末與8位年輕人茶敘。 特首網誌圖片
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有報道指中聯辦有意下月在中聯辦

大樓回請立法會議員，有反對派議員以地點為由拒絕出席。中聯辦

宣傳文體部部長郝鐵川昨日表示，中聯辦與各界溝通符合民意，回

請立法會議員是人之常情，在中聯辦大樓、主人的「家」裡回請，

更表達了對客人的最大誠意。社會各界認為，中聯辦在中聯辦大樓

回請符合香港禮尚往來的人情世故，反對派拒絕出席，自我設限，

破壞交流氣氛，不利今後政改溝通，呼籲社會以平常心看待中聯辦

的回請，有意推動政改者更不應錯過任何溝通機會。■郝鐵川 潘達文 攝


